



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Grupo Parlamentario

Palacio Legislativo de Donceles y Allende, a 06 de Julio de 2020.

DIP. ISABELA ROSALES HERRERA
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA
DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
I LEGISLATURA
P R E S E N T E

No sin antes cordialmente saludarle, amablemente le solicito la inscripción en el orden del día de la sesión de la Comisión Permanente del próximo 08 de Julio del presente año, del siguiente asunto:

- **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO, DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, SOBRE LOS TRABAJOS DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DEL CONSEJO ECONÓMICO, SOCIAL Y AMBIENTAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO”,** que presentaré a mi nombre.

Sin otro particular por el momento, quedo de usted.

Atentamente,

DocuSigned by:
Alessandra Rojo de la Vega
18F21492B1044C8...

DIP. ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA PICCOLO
COORDINADORA

DocuSigned by:
Mesa Directiva
7EF38E29A0BC465...

C.c.p.: Archivo.-



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

DIP. ISABELA ROSALES HERRERA
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA
DEL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
I LEGISLATURA
P R E S E N T E

La suscrita, Diputada Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en el Congreso de la Ciudad de México, I Legislatura, en términos de lo dispuesto con fundamento en los artículos 30 numeral 1 inciso b) y numeral 2, de la Constitución Política de la Ciudad de México; 13 fracción IX, 21 párrafo segundo de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México, 95 fracción II, 99 fracción II, 100 fracción I y II, 101 y 118 del Reglamento del Congreso de la Ciudad de México; someto a consideración de esta soberanía la siguiente **PROPOSICION CON PUNTO DE ACUERDO, DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, SOBRE LOS TRABAJOS DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DEL CONSEJO ECONÓMICO, SOCIAL Y AMBIENTAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO**, conforme a la siguiente

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Covid-19, en todo el mundo (y la ciudad de México no es la excepción), no solo ha generado pérdida de vidas humanas, sin también millonarias pérdidas económicas y de fuentes de empleo. Esto ha derivado en que a nivel internacional se considere que estamos en una etapa de “economía post-guerra”, pues las implicaciones sociales y económicas tienen prácticamente colapsadas las finanzas de los países, empresas y personas.

Como recordaremos, entre los años 2008 y 2009, a nivel internacional existió una crisis económica originada en los Estados Unidos de América y una crisis sanitaria



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

por el virus de la influenza. En ese entorno, las autoridades del entonces Distrito Federal, junto con la extinta Asamblea Legislativa, crearon el Consejo Social y Económico de la Ciudad de México, cuya función y diseño tenía como objetivo principal (en un primer momento), el analizar las propuestas para atender las necesidades de reactivación económica y proponer la formulación de políticas públicas para impulsar el desarrollo a mediano y largo plazo en la capital del país.

De igual forma, el Consejo fue diseñado como un órgano formal, permanente y de consulta integrado por académicos, empresarios, representantes de la sociedad civil y del Gobierno del entonces Distrito Federal.

Afortunadamente, en esta legislatura se han ampliado los temas y acciones que realiza el ahora Consejo Económico, Social y Ambiental de la Ciudad (CESA), cuyo trabajo durante el desarrollo de la actual crisis sanitaria permitió que distintos sectores sociales, académicos, representantes de sectores económicos, autoridades de la ciudad y legisladores, hayan constituido desde finales del mes de abril de este 2020, la Comisión Especial para la Reactivación Económica (CERE), la cual tuvo seis sesiones virtuales que desde el inicio se marcaron como objetivo el discutir la problemática social, económica y medio ambiental que se generaría en el marco de la actual pandemia y, en consecuencia, se realizaran propuestas de reactivación económica al gobierno de nuestra Ciudad.

Según el documento denominado “Resumen ejecutivo” de las mismas propuestas, la CERE estuvo compuesta de 20 organizaciones e instituciones miembros del CESA y recibió además la asesoría especializada de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) y la consultoría internacional McKinsey & Company.



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Durante los trabajos de la CERE se recibieron 30 documentos con propuestas y análisis para la reactivación económica de la ciudad, mismos que contenían 173 propuestas individuales. La información fue organizada en 8 bloques temáticos para su procesamiento:

1. Información para diagnóstico.
2. Empleo
3. MiPymes
4. Servicios turísticos, de alojamiento temporal y preparación de
5. alimentos
6. Construcción
7. Industria
8. Comercio
9. Apoyos sociales

Esta información fue analizada y discutida en mesas de trabajo plurales con la participación conjunta de los promoventes, equipos técnicos de las y los consejeros, especialistas y representantes del Gobierno de la Ciudad y las Alcaldías y como producto del análisis se concluyó que la llamada nueva normalidad no es lineal, definitiva o estática, sino un proceso continuo y variable de adaptación social a una realidad en constante cambio.

El documento de referencia expone que, derivado del diagnóstico y procesamiento de la información disponible, se condensaron las propuestas recibidas y se redactaron de manera que, sin perder el espíritu expresado por los promoventes, obtuvieran un sentido de transversalidad para ser consideradas como componentes de un sistema de actuación conjunto entre las iniciativas pública y privada en atención a la crisis.



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Finalmente fueron organizadas en los siguientes rubros:

- Simplificación y flexibilidad administrativa
 - Medidas para la obtención de liquidez
 - Aprendizaje e innovación
 - Fortalecimiento de programas y proyectos estratégicos
 - Medidas de estímulo al consumo
- Medidas de apoyo a personas y sectores vulnerables

Posteriormente, en la reunión realizada por el Consejo Económico, Social y Ambiental de la Ciudad de México el día 26 de junio del 2020, se expusieron a la Jefa de Gobierno las propuestas planteadas en el seno de la Comisión Especial para la Reactivación Económica ante la crisis que ha dejado el COVID-19 y que, tristemente, no permitirá la reapertura de más de 160 mil micro y pequeñas empresas de las 345 mil que existían en la capital del país.

Al respecto, recordemos también que representantes de la COPARMEX y de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), han señalado que las micros, pequeñas y medianas empresas acumularon deudas durante los meses de emergencia sanitaria, perdieron clientes y empleados y generaron pérdidas mensuales con las que se tienen un estimado de impacto negativo de 112 mil millones de pesos para este sector.

Esto también impactará en las finanzas de la ciudad de México, misma que dejará de percibir ingresos de pago de impuestos como lo es el de nómina, entre otros, por lo que es imperativo que el Gobierno capitalino implemente, de manera pronta y expedita, las propuestas realizadas por el Consejo Económico, Social y Ambiental de la Ciudad de México para la reactivación económica.



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Sin duda, esta no es (ni será), la única ocasión en que las autoridades capitalinas y los empresarios deberán trabajar de manera conjunta en beneficio de todas y todos los habitantes de la ciudad de México, dejando de lado posturas políticas, pues existen casos de éxito en materia de trabajo coordinado entre el gobierno y la sociedad civil para el diseño y la implementación de políticas públicas que sirvan al desarrollo económico, social y sustentable. En ese sentido, el Consejo ha mostrado ser el espacio idóneo para la discusión y debate con miras a alcanzar, con la mayor amplitud de visiones, las alternativas y propuestas que den solución eficiente y eficaz a los grandes retos que enfrenta la ciudad de México, con una visión de futuro.

Sabemos (porque así se expuso) que las medidas sugeridas por la Comisión Especial para la Reactivación Económica del Consejo, deben considerarse como herramientas flexibles, dinámicas y diferenciadas, capaces de adaptarse continuamente y resolver los retos de un fenómeno inédito, en proceso y de pronósticos variables. También somos conscientes de que el Gobierno de la Ciudad ya ha comenzado a aplicar algunas de ellas, pero mientras más nos tardemos en aplicarlas de manera integral, más tardaremos en salir de los problemas que el COVID-19 ha causado.

De hecho, en sus consideraciones finales la CERE expresa que “la pandemia representa un reto, pero también la oportunidad de corregir problemas y dinámicas negativas previamente existentes. Los programas y proyectos estratégicos del Gobierno de la Ciudad de México son una plataforma ideal para potenciar acciones que permitan el crecimiento económico sostenible y el desarrollo equitativo e incluyente de la Ciudad. Se requieren solamente adaptaciones y ampliaciones en el marco de la situación actual para potenciar sus alcances en aras de convertirlos en plataformas para la inversión”.



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Igualmente, quedo mencionado que “las propuestas de reactivación presentadas por la CERE, al ser complementarias entre sí, pueden ser vistas como elementos para la creación de un sistema de atención integral. En la medida que logren articularse podrán atender dinámicas como el empleo, el combate a la desigualdad social, el regreso a las actividades en condiciones favorables para la inversión, el rescate y fortalecimiento de MiPyMEs, así como la recuperación adecuada de las dinámicas de producción y consumo”.

En ambos casos, hacemos nuestras dichas conclusiones.

Por lo expuesto, someto a la consideración de esta Soberanía, la siguiente proposición con

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO.- La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México, exhorta respetuosamente a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México, para que de inmediato ejecuten y pongan en marcha las propuestas emanadas de la Comisión para la Reactivación Económica de la Ciudad de México del Consejo Económico, Social y Ambiental, las cuales fueron dadas a conocer el día 26 de junio del presente año, con el objetivo de fortalecer la reactivación económica de forma integral en la capital del país, en beneficio de sus finanzas públicas, así como de las MiPyMEs y de todas las personas que habitan en ella, particularmente las que se han visto afectadas por la caída o pérdida de sus ingresos, derivado de las medidas implementadas y los efectos causados por la pandemia de COVID-19.



PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Dado en el Recinto Legislativo de Donceles, a los 08 días del mes de julio de dos mil veinte.

Suscribe,

DocuSigned by:
Alessandra Rojo de la Vega
18F21492B1044C8...

DIP. ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA PICCOLO
COORDINADORA



DIP. MARTHA SOLEDAD AVILA VENTURA
 Coordinadora del Grupo Parlamentario de MORENA



"2020, Año de Leona Vicario Benemérita Madre de la Patria"

MSAV/CCM/IL/82/2020

Ciudad de México, 08 de julio de 2020

DIPUTADA ISABELA ROSALES HERRERA
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA
DEL H. CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Acuse de recibido	
Firma	DocuSigned by: <i>Presidencia Mesa Directiva</i> 7EF38E29A0BC465...

En atención a su solicitud, envío por escrito la propuesta que realicé en la sesión del miércoles 08 de julio de la Comisión Permanente, para modificar el resolutivo único de la proposición:

CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, SOBRE LOS TRABAJOS DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DEL CONSEJO ECONÓMICO, SOCIAL Y AMBIENTAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO; SUSCRITA POR LA DIPUTADA ALESSANDRA ROJO DE LA VEGA PÍCCOLO, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

Redacción original	Redacción propuesta
<p>ÚNICO.- La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México, exhorta respetuosamente a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México, para que de inmediato ejecuten y pongan en marcha las propuestas emanadas de la Comisión para la Reactivación Económica de la Ciudad de México del Consejo Económico, Social y Ambiental, las cuales fueron dadas a conocer el día 26 de junio del presente año, con el objetivo de fortalecer la reactivación económica de forma integral en la capital del país, en beneficio de sus finanzas públicas, así como de las MiPyMEs y de todas las personas que habitan en ella, particularmente las que se han visto afectadas por la caída o pérdida de sus ingresos, derivado de las medidas implementadas y los efectos causados por la pandemia de COVID-19.</p>	<p>ÚNICO.- La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad de México, exhorta respetuosamente a las autoridades del Gobierno de la Ciudad de México, para que se tomen en consideración las propuestas emanadas de la Comisión para la Reactivación Económica de la Ciudad de México del Consejo Económico, Social y Ambiental, las cuales fueron dadas a conocer el día 26 de junio del presente año, con el objetivo de fortalecer la reactivación económica de forma integral en la capital del país, en beneficio de sus finanzas públicas, así como de las MiPyMEs y de todas las personas que habitan en ella, particularmente las que se han visto afectadas por la caída o pérdida de sus ingresos, derivado de las medidas implementadas y los efectos causados por la pandemia de COVID-19.</p>

Sin más por el momento agradezco su amable atención.

DocuSigned by: Atentamente
Martha Avila Ventura

333FFBE9D783412
DIPUTADA MARTHA SOLEDAD AVILA VENTURA
COORDINADORA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA